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DELEGACIONES CMIC 

 

Destinar 8% del presupuesto a infraestructura carretera en Puebla, reto de gobiernos: 
CMIC 
(2025-05-14, Miguel Hernández, El Economista (sitio), ) 
Los tres niveles de gobierno deben destinar 8% del presupuesto a infraestructura, ante los restos 
que se tienen sobre todo en mantenimiento carretero y conectividad terrestre. Así lo consideró el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, 
Gustavo Vargas Constantini, quien consideró que las autoridades se quedan cortas en materia 
presupuestaria, sobre todo el gobierno federal. 
 

CMIC Puebla se suma al programa Hambre Cero 
(2025-05-14, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
CMIC Puebla en alianza con el Banco de Alimentos Cáritas Puebla convocaron a la campaña 
"Puebla Comparte Hambre Cero", a través de donaciones para el rescate y distribución de 
alimentos confiables para personas que viven sin acceso diario. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC), Gustavo Vargas Constantini, 
detalló qué aunado a la donación de 5 mil kilos de frijol y arroz, se detonará entre alrededor de 
200 socios, el desarrollo de aportaciones para la operación del banco, para generar igual número 
de despensas. 
 

Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y CMIC Chiapas sostienen reunión de trabajo 
(2025-05-15, Dr. José Juan Mendoza Cavazos, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), ) 
La titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (SAyBG), Ana Laura Romero Basurto, 
encabezó una productiva reunión de trabajo con integrantes del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, con el objetivo de 
fortalecer los vínculos de colaboración y consolidar estrategias conjuntas que impulsen el 
desarrollo ordenado, justo y transparente del sector de la construcción en el estado. 
 

Desplome en industria de la construcción, por falta de certeza: CMIC 
(2025-05-15, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
La caída anual de 2.4 por ciento en la industria de la construcción durante enero de 2025 que 
reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) se debe a la falta de certeza en la 
iniciativa privada por las medidas arancelarias que impuso el gobierno de Estados Unidos. Así lo 
consideró Francisco Javier Capetillo Velasco, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, quien destacó que esto "significa que no hay una 
decisión por invertir, la infraestructura se detiene, se pierden los empleos y la parte formal de la 
industria de la construcción se contrae". 
 

CMIC Puebla lanza campaña "Puebla Comparte, Hambre Cero" para donar 5 toneladas de 
alimentos 
(2025-05-14, Alma Méndez, Puebla lo de hoy, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla presentó 
la campaña "Puebla Comparte, Hambre Cero", en colaboración con el Banco de Alimentos de 
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Puebla, con el objetivo de recolectar y donar 5 toneladas de arroz y frijol para apoyar a sectores 
vulnerables en el estado. Durante la presentación de la campaña, el Presidente de la CMIC 
Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, invitó a los afiliados del organismo y a la ciudadanía 
en general a sumarse a la causa. Se espera que, con la participación de al menos 210 afiliados, 
la meta se logre en menos de un mes. 
 

Uno de cada cuatro poblanos sufre inseguridad alimentaria, alertan CMIC y Banco de 
Alimentos 
(2025-05-14, Ozair Viveros, Imagen Poblana PUE (Sitio), ) 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla, presentó este miércoles la 
iniciativa Puebla Comparte 2025 Hambre Cero a favor del Banco de Alimentos Puebla Cáritas, 
mediante la cual se busca recolectar cinco toneladas de arroz y cinco más de frijol para ayudar a 
quienes más lo necesitan. En conferencia de prensa, Vargas Constantini señaló que la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en el estado ha asumido ese compromiso para 
reafirmar su papel como promotores de acciones que generen un impacto positivo. 
 

CMIC une fuerzas con el Banco de Alimentos Cáritas Puebla 
(2025-05-14, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), ) 
La CMIC une fuerzas con el Banco de Alimentos Cáritas Puebla en la campaña "Puebla Comparte 
Hambre Cero", a través de donaciones para rescatar y distribuir alimentos sanos y confiables al 
100 por ciento para personas que viven sin acceso diario. El presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) Puebla, Gustavo Vargas Constantini, 
anunció que, sumado a la donación de cinco mil kilos de frijol y arroz, se proyectará entre 
alrededor de 200 socios de la cámara el desarrollo de aportaciones para la operación del Banco 
de Alimentos, para generar igual número de despensas. 
 

CMIC invita a Foro con candidatos judiciales este sábado 
(2025-05-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
En reuniones con funcionarios públicos, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) dirigida por Julio César Mercado Rodríguez invitó a la Consejera 
Presidenta del Instituto Estatal Electoral Yanko Durán. Como parte de las acciones de 
conocimiento ante las próximas elecciones judiciales, la CMIC contará este sábado con un foro 
especial para conocer a 100 candidatos. En este sentido el líder de la construcción destacó el 
trabajo de Duran al frente del IEE e invitó a los constructores a participar en esta jornada y 
conocer a fondo trayectorias de los aspirantes. 
 

Reconoce CMIC y Sict avances en obras viales y educativas en el estado 
(2025-05-14, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), ) 
La infraestructura carretera es clave para el desarrollo económico, social y territorial del estado, 
ya que no solo funciona como una vía de comunicación, sino como un verdadero enlace hacia el 
progreso, afirmó Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua. Durante un evento realizado esta mañana 
en las instalaciones de la CMIC, Mercado Rodríguez agradeció la intervención de Cristina 
Himelda Villalobos, directora del Centro Chihuahua de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), por su colaboración en los proyectos de mejora vial en la 
entidad. 
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Tren turístico y tren ligero: CMIC Puebla pide avance en proyectos clave de movilidad 
estatal 
(2025-05-14, Alma Méndez, Puebla lo de hoy, ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó la importancia de dar continuidad a los 
proyectos de infraestructura en el estado, particularmente aquellos relacionados con la movilidad 
urbana sostenible, como el tren turístico y el tren ligero en la zona metropolitana. En entrevista, 
el empresario celebró el impulso del Gobierno del Estado a proyectos estratégicos, como el tren 
turístico, el cual retoma infraestructura previamente desarrollada y busca darle un uso funcional. 
 

CMIC Puebla insiste en dar continuidad a proyectos de movilidad sostenible 
(2025-05-14, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó la importancia de dar continuidad a los 
proyectos de infraestructura en el estado, particularmente aquellos relacionados con la movilidad 
urbana sostenible, como el tren turístico y el tren ligero en la zona metropolitana. En entrevista, 
el empresario celebró el impulso del Gobierno del Estado a proyectos estratégicos, como el tren 
turístico, el cual retoma infraestructura previamente desarrollada y busca darle un uso funcional. 
 

Hasta 18 desarrolladoras de CMIC Chihuahua se beneficiarían del PVB 
(2025-05-14, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Constitución (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado Rodríguez, compartió a La Paradoja que entre quince y dieciocho 
desarrolladoras de agremiados a la Cámara están contemplados para la construcción de casas 
del Programa Viviendas para el Bienestar (PVB) que impulsa el Gobierno Federal a través de 
INFONAVIT y la Comisión Nacional de la Vivienda (CONAVI). 
 

Reunión de Trabajo entre la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y la CMIC 
Chiapas 
(2025-05-14, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), ) 
La titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, Mtra. Ana Laura Romero Basurto, 
encabezó una productiva reunión de trabajo con integrantes del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, con el objetivo de 
fortalecer los vínculos de colaboración y consolidar estrategias conjuntas que impulsen el 
desarrollo ordenado, justo y transparente del sector construcción en el estado. Asistieron a esta 
importante reunión: M.A.C. Rogelio Tamayo Carboney, Presidente del Comité Directivo de la 
CMIC Chiapas, Ing. Romeo Guadalupe Nataren Velázquez, Tesorero de la CMIC Chiapas, Ing. 
Jorge Luis Aguilar Gordillo, Secretario de la CMIC Chiapas, Ing. Humberto Fentanes Salomón, 
Presidente del Comité Consultivo de la CMIC Chiapas. 
 

Reconocen constructores labores de la SCIT en mantenimiento carretero en Chihuahua 
(2025-05-14, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
En un encuentro sostenido en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el presidente del organismo, Julio César Mercado Rodríguez, recibió a la 
directora general Cristina Imelda Guerra Villalobos, con el objetivo de fortalecer la relación entre 
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el gremio constructor y las autoridades responsables de la infraestructura en el estado. Durante 
la reunión, Mercado Rodríguez destacó el compromiso mostrado por la Secretaría de 
Comunicaciones, Infraestructura y Transporte (SCIT) en la atención y mejora de las vialidades, 
particularmente en tramos que habían sido desatendidos en administraciones anteriores. 
 

Sostienen reunión CMIC y SICT para informar sobre proyectos federales en Chihuahua 
(2025-05-14, Fernando Reyes, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sostuvo una reunión con la 
titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), delegación 
Chihuahua, con el objetivo de informar sobre las acciones realizadas por ambas instituciones en 
beneficio de la población chihuahuense. El Presidente de la CMIC, Julio Mercado, agradeció la 
apertura de la titular de la SICT, Cristina Guerra, a quien expresó la disposición total de la Cámara 
para colaborar con la instancia federal en el desarrollo de proyectos y obras de infraestructura. 
 

CMIC Puebla se une a campaña Hambre Cero 
(2025-05-14, Martin Mauricio García león, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), ) 
CMIC Puebla, en alianza con el Banco de Alimentos Cáritas Puebla, convocaron a la campaña 
"Puebla Comparte Hambre Cero", a través de donaciones para el rescate y distribución de 
alimentos confiables a personas que no cuentan con sustento diario. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC), Gustavo Vargas Constantini, 
detalló que, además la donación de 5 mil kilos de frijol y arroz, alrededor de 200 socios aportarán 
para la operación del banco y contribuir con igual número de despensas. 
 

Reporta CMIC 20 empresas afectadas por llamadas de extorsión 
(2025-05-14, Fátima Paz Alfaro, Plana Noticias MICH (Sitio), ) 
En Michoacán alrededor de 10 empresas constructoras han recibido llamadas de extorsión, en lo 
que va de este año. Esto, sin que al momento se reporten afectaciones por estos intentos de 
delito, refirió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Michoacán, Alejandro Acosta Vargas. Indicó que se conoce de 20 empresas que a lo largo de 
este año han recibido llamadas de extorsión, ubicadas en municipios como Morelia, Uruapan, 
Zamora y Apatzingán. 
 

Expo Guadalajara busca posicionar a SICON MX entre las exposiciones más importantes 
del mundo 
(2025-05-14, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
Con la Semana Internacional de la Construcción México (SICON MX), Expo Guadalajara busca 
posicionar éste, el tercer evento organizado por el propio recinto ferial, entre las cinco 
exposiciones más importantes del mundo en el sector de la construcción. El gerente de Eventos 
Propios de Expo Guadalajara, José Martínez, explicó que SICON México se realizará del 14 al 
16 de abril de 2026 en alianza con el recinto ferial IFEMA Madrid, que ha organizado 30 ediciones 
de la Semana Internacional de la Construcción en la capital española donde se ha posicionado 
como una feria profesional de referencia global para la comercialización de productos y servicios 
de la construcción. "La idea es poder conjuntar a la industria de la construcción en sus tres etapas 
representativas: obra negra, obra gris y obra blanca; significa que vamos a cubrir todos los 
aspectos de la construcción...Tenemos como aliado estratégico a la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción (CMIC) que tiene más de 10,000 empresas afiliadas a nivel 
nacional y ellos van a traer expositores de calidad muy interesantes", subrayó Martínez Juárez. 
 

ENCANTADORES LOS PREMIOS DE LA REVISTA Q 
(2025-05-14, Redacción, Revista Q (Sitio), ) 
Extraordinaria y brillante noche se vivió en la decimoséptima entrega de los premios de la revista 
Q, que se llevó a cabo en el Campestre Center Centro de espectáculos & Social Club de la ciudad 
de León, Guanajuato. Asistieron: Ana Cristina Fox de la Concha, Wilmar Nienow, Raúl Silva Ávila, 
Pte. del Consejo Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Delegación Guanajuato, Miguel Ángel Mata Pte del Colegio de Ingenieros Civiles de León, Gto., 
José de Jesús Hernández Fuentes Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CANACINTRA) León etc., Ing. Luis Eduardo Hernández Orozco, etc. 
 

Alista una reforma para evitar fraudes inmobiliarios 
(2025-05-15, Redacción, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
El presidente municipal de Corregidora, Josué David Guerrero Trápala, anunció que su 
administración impulsará una propuesta legislativa para fortalecer la regulación en materia de 
desarrollos habitacionales, en respuesta al aumento de fraudes inmobiliarios detectados a nivel 
estatal. La iniciativa será aprobada este viernes en cabildo y se presentará el próximo lunes ante 
la Legislatura del Estado. En cuanto a la propuesta del clúster de innovación inmobiliaria de 
certificar a las empresas confiables en lugar de publicar listas negras, el alcalde respondió que 
se trata de un enfoque que puede considerarse, aunque no conoce directamente al clúster. "Con 
quienes hemos trabajado y seguiremos trabajando de la mano es, por ejemplo, con la Canadevi, 
con la cámara debidamente establecida (...) Con el Colegio de Ingenieros, con el Colegio de 
Arquitectos, con la propia CMIC y vamos a continuar con el diálogo". 
 

SEÑAL POLITICA 
(2025-05-15, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
La Presea «Lauro Aguirre» representa el más alto honor que el municipio de Tampico otorga a 
quienes, con su dedicación a la docencia, han contribuido de manera significativa a la formación 
de generaciones y al fortalecimiento de los valores educativos. Envío mi felicitación por su 
cumpleaños el pasado 8 de mayo al amigo y ex presidente estatal de la CMIC, LIC. ROBERTO 
SALINAS FERRER, JORGE BRENES CANTU, AMERICO VILLARREAL SANTIAGO Y JUANITA 
SANCHEZ. 
 

*POCO A POCO SE VAN DANDO LOS CAMBIOS EN EL GABINETE 
(2025-05-14, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
La Presea «Lauro Aguirre» representa el más alto honor que el municipio de Tampico otorga a 
quienes, con su dedicación a la docencia, han contribuido de manera significativa a la formación 
de generaciones y al fortalecimiento de los valores educativos. Envío mi felicitación por su 
cumpleaños el pasado 8 de mayo al amigo y ex presidente estatal de la CMIC, LIC. ROBERTO 
SALINAS FERRER, JORGE BRENES CANTU, AMERICO VILLARREAL SANTIAGO Y JUANITA 
SANCHEZ. 
 

SEÑAL POLITICA 
(2025-05-14, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 
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La Presea «Lauro Aguirre» representa el más alto honor que el municipio de Tampico otorga a 
quienes, con su dedicación a la docencia, han contribuido de manera significativa a la formación 
de generaciones y al fortalecimiento de los valores educativos. Envío mi felicitación por su 
cumpleaños el pasado 8 de mayo al amigo y ex presidente estatal de la CMIC, LIC. ROBERTO 
SALINAS FERRER, JORGE BRENES CANTU, AMERICO VILLARREAL SANTIAGO Y JUANITA 
SANCHEZ. 
 

Solo 500 mdd en inversión privada en 2025; menos de lo proyectado 
(2025-05-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodriguez dio a conocer que de la inversión privada proyectada para este año se refleja 
sólo 500 millones de dólares, representa una disminución pues es menos de la mitad estimada. 
Debido a movimientos económicos y la incertidumbre entre México y su principal socio comercial 
de Estados Unidos se dio una detención a la inversión en Chihuahua. 
 

Se reúnen constructores con SICT; reconocen trabajo en carreteras 
(2025-05-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez recibió a la directora general Cristina Imelda Guerra Villalobos en la casa de 
los constructores. El líder de la construcción reconoció ante el gremio el trabajo de la Secretaria 
de Comunicaciones Infraestructura y Transporte (SCIT) con dar mantenimiento a las carreteras. 
 

Sector de la construcción en Puebla se une contra el hambre con la iniciativa "Puebla 
Comparte" 
(2025-05-14, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla presentó 
la campaña "Puebla Comparte, Hambre Cero", en colaboración con el Banco de Alimentos de 
Puebla, con el objetivo de recolectar y donar 5 toneladas de arroz y frijol para apoyar a sectores 
vulnerables en el estado. Durante la presentación de la campaña, el Presidente de la CMIC 
Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, invitó a los afiliados del organismo y a la ciudadanía 
en general a sumarse a la causa. Se espera que, con la participación de al menos 210 afiliados, 
la meta se logre en menos de un mes. 
 

*POCO A POCO SE VAN DANDO LOS CAMBIOS EN EL GABINETE 
(2025-05-14, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
La Presea «Lauro Aguirre» representa el más alto honor que el municipio de Tampico otorga a 
quienes, con su dedicación a la docencia, han contribuido de manera significativa a la formación 
de generaciones y al fortalecimiento de los valores educativos. Envío mi felicitación por su 
cumpleaños el pasado 8 de mayo al amigo y ex presidente estatal de la CMIC, LIC. ROBERTO 
SALINAS FERRER, JORGE BRENES CANTU, AMERICO VILLARREAL SANTIAGO Y JUANITA 
SANCHEZ. 
 

Invertirán más mil 300 mdp en carreteras del estado 
(2025-05-14, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
En 2025, la inversión en el estado en construcción de carreteras alimentadoras y caminos rurales, 
así como en la reconstrucción y conservación carretera e infraestructura educativa ascenderá a 
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mil 365 millones de pesos (mdp) , informó Cristian Guerra, directora de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). En reunión con los empresarios 
constructores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
detalló que el eje prioritario al ser un compromiso presidencial es la construcción de la carretera 
Agua Prieta-Bavispe-Nuevo Casas Grandes, a la que se destinará mil 085 mdp, lo que implica el 
79.5 por ciento del presupuesto. 
 

Alistan exposición para profesionales de la construcción 
(2025-05-14, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó esta mañana la Semana 
Internacional de la Construcción México (SICON MX), una exposición dirigida al sector de la 
construcción desde obra negra, obra gris hasta obra blanca como acabados, que se llevará a 
cabo en Expo Guadalajara en abril de 2026, y donde se espera la participación de más de 200 
empresas expositoras y 5 mil visitantes profesionales. Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, explicó que este evento surge de 
la necesidad de reunir a todo el sector en un solo espacio. 
 
Abandona CMIC la Unión de Organismos Empresariales 
(2025-05-15, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
Ante la falta de resultados en la Unión de Organismos Empresariales, el Consejo Consultivo de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción decidió abandonar el organismo que 
aglutina a las cámaras en la Región Centro. El resquebrajamiento de la UOEM llega cuando los 
empresarios deciden quién estará al frente del organismo en sustitución de Marco Antonio Ramón 
García. Trascendió que el nuevo presidente de la Unión de Organismos Empresariales será 
Óscar Mario Medina, que dirigirá además la Canaco. Uno de los motivos por el que el Consejo 
Consultivo de la CMIC decidió abandonar a la UOEM, fue por la falta de acuerdos que se habían 
tomado para la sucesión del presidente. La CMIC que preside Humberto Prado, es el organismo 
más fuerte de la Región Centro. El documento en el que harán oficial la salida será entregado 
hoy en la reunión del sector empresarial. 
 

Toma protesta nuevo Presidente de la CMIC Laguna 
(2025-05-14, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Tomó protesta al nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Laguna, Alejandro Jiménez Algara, quien destacó que buscarán participar en todos los 
consejos municipales y estatales para colaborar en las decisiones que influyan a la región, así 
como trabajar de la mano con los tres órdenes de gobierno. Fue durante una reunión 
extraordinaria del comité de la CMIC que se llevó a cabo la votación de presidente interino de la 
delegación Laguna, ante lo cual resultó electo por mayoría de los votos de los agremiados 
Jiménez Algara para desempeñar el cargo de presidente en el periodo 2025-2027. 
 

Anticipan crecimiento de 20% por políticas públicas y crédito 
(2025-05-15, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 16) 
La venta de vivienda nueva en México crecerá hasta un 20.2 por ciento este año en unidades 
escrituradas, sólo entre las desarrolladoras más grandes como Vinte/Javer, Ruba y Ara, 
impulsados por una gran demanda en ciudades industriales y turísticas, así como el Plan Nacional 
de Vivienda y un escenario favorable para las tasas hipotecarias. 
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Holcim busca duplicar ventas 
(2025-05-15, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13) 
Holcim quiere duplicar sus ventas en México en los siguientes cinco años y para ello la compañía 
se enfocará tanto en el plan de vivienda de la administración federal como en patrocinios para 
hacerse más visible en distintos nichos de mercado, como el del beisbol. "La vivienda y la 
autoconstrucción pueden significar hasta 30 por ciento de nuestro crecimiento hacia 2030; los 
volúmenes de venta del saco y cemento para vivienda significan un porcentaje alto", subrayó 
Carlos Sánchez, director de asuntos públicos, comunicación e impacto social de Holcim México, 
en entrevista con El Sol de México. 
 

Desarrolladoras proyectan un aumento del 20% en ventas de vivienda 
(2025-05-15, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), ) 
La venta de vivienda nueva en México crecerá hasta un 20.2 por ciento este año en unidades 
escrituradas, solo entre las desarrolladoras más grandes como Vinte/Javer, Ruba y Ara, 
impulsados por una gran demanda en ciudades industriales y turísticas, así como el Plan Nacional 
de Vivienda y un escenario favorable para las tasas hipotecarias. 
 

¿Fin a la especulación inmobiliaria? Morena propone Banco de Suelo para regular 
vivienda en CDMX 
(2025-05-14, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
La diputada de Morena, Valentina Batres presentó una propuesta de reforma a la Ley de Vivienda 
de la Ciudad de México, con el objetivo de establecer un nuevo modelo de política habitacional 
basado en el derecho humano a la vivienda, que consideraría este derecho como un mandato 
vinculante. Una de las principales propuestas de la iniciativa es la creación de un Banco de Suelo, 
que se encargaría de identificar, adquirir, gestionar y reservar terrenos urbanos o urbanizables 
con vocación habitacional. 
 

Crediterreno Infonavit, así puedes comprar un terreno para construir tu casa a tu gusto 
(2025-05-14, Luz Aguirre, El Heraldo de México (sitio), ) 
El programa Crediterreno del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) permite comprar un terreno con el objetivo de construir tu vivienda de forma gradual y 
modular, de acuerdo a tus necesidades actuales y futuras, este crédito puede solicitarse de 
manera individual, siempre y cuando cumplas con los requisitos y trámites vigentes al momento 
de contratarlo. En desarrollos habitacionales, debe contar con infraestructura urbana básica, 
como pavimento, guarniciones y áreas verdes. 
 

Precios de las casas y departamentos se disparan en 2025 
(2025-05-14, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
El mercado inmobiliario en México, la segunda economía más grande de Latinoamérica, 
experimentó un crecimiento durante el primer trimestre de 2025, con un aumento del 8.2 % en 
los precios de las viviendas, según datos oficiales. Este incremento llevó el precio promedio de 
las propiedades a 1.859.043 pesos, una cifra que incluye tanto viviendas nuevas como usadas. 
De acuerdo con las cifras reportadas, las viviendas usadas, que representaron el 62,5 % del total 
de las transacciones, registraron un incremento del 8,3 %, mientras que las viviendas nuevas 
mostraron un aumento del 8 %. 
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El Centro de Atención de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura brinda 
asesoría gratuita para la compra de viviendas en condominios y conjuntos urbanos. 
(2025-05-15, Raúl García, Acela Contreras, AMX Edo de Mex, ) 
El Centro de Atención de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura ofrece asesoría 
gratuita para la compra de viviendas en condominios y conjuntos urbanos, con el objetivo de 
prevenir fraudes y garantizar el cumplimiento de la normatividad. Este servicio está disponible en 
los municipios de Toluca, entre Alepantla y Nezahualcóyotl, brindando orientación en materia de 
vivienda a los interesados. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Abre EU la puerta; entraría por capos 
(2025-05-15, Víctor Fuentes, Reforma, . 1) 
La decisión del Departamento de Justicia de Estados Unidos de acusar de terrorismo a capos de 
"Los Mayitos" abre la puerta para una posible intervención contra criminales en México, 
consideraron actores políticos. Uno de los delitos que se imputan a dos líderes criminales, aliados 
de Isidro Meza Flores, alias "El Chapo Isidro". es "proveer apoyo material o recursos una 
organización extranjera designada como terrorista". 
 

Sheinbaum reclama a EU por negociar con narcoterroristas 
(2025-05-15, Salvador Corona, El Universal, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum reclamó que el Departamento de Justicia de Estados Unidos 
lleve a cabo negociaciones con Ovidio Guzmán López, señalado como narcoterrorista por esa 
nación, y recordó que el país que lo detuvo y extraditó fue México. La Jefa del Ejecutivo expresó 
lo anterior después de la primera imputación que hizo el Departamento de Justicia de Estados 
Unidos por narcoterrorismo a miembros del Cártel de Sinaloa, el cambio de la declaración de 
Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán Loera, y la entrega voluntaria de 17 familiares 
del capo al gobierno del país vecino. 
 

Estados Unidos disminuye crisis por el fentanilo 
(2025-05-15, AFP, Excélsior, . 1, 20) 
Estados Unidos registró 80,391 decesos por sobredosis en 2024, el nivel más bajo en cinco años, 
reportaron los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC). La cifra 
representa una caída del 27% respecto a las 110,035 muertes registradas el año anterior y el 
nivel más bajo desde 2019. Los decesos por fentanilo pasaron de 76,000 en 2023 a 48,000 en 
2024. 
 

Arman siete costosos abogados defensa de ex líderes zetas en EU 
(2025-05-15, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Los hermanos Miguel Ángel y Omar Treviño Morales, ex líderes de Los Zetas, han contratado 
abogados de siete firmas legales distintas para fortalecer su defensa en Washington, donde 
enfrentan un proceso penal por múltiples cargos de narcotráfico, lavado de dinero y empresa 
criminal continua. Los nuevos abogados suman a su equipo a experimentados litigantes que 
cobran hasta mil 500 dólares por hora; uno representó a un ex presidente hondureño y otro se 
desempeñó como fiscal federal. 
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Avanza impuesto a remesas en la Cámara baja de EU 
(2025-05-15, Redacción, La Jornada, . 1, 14) 
Un comité de la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó una propuesta impulsada 
por los republicanos para gravar con un impuesto del 5% las remesas de los trabajadores 
indocumentados a sus países de origen. El proyecto aprobado por el comité ya pasó el primer 
trámite legislativo. Para ser ley aún requiere ser discutido y aprobado en el pleno de la Cámara 
de Representantes, para posteriormente pasar al Senado. 
 

México seguirá competitivo, pese a revisión del T MEC 
(2025-05-15, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
México mantiene una postura competitiva frente a otras naciones, a pesar de la política 
proteccionista de su principal socio comercial y de revisión del T-MEC que es altamente probable 
que se adelante. Para que esto se traduzca en atraer inversiones, se debe cuidar la incertidumbre 
local, indicaron expertos. 
 

Supera impuesto a remesas primer obstáculo en el Congreso de EU 
(2025-05-15, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Este miércoles avanzó en la Cámara de Representantes de Estados Unidos la propuesta de 
gravar con 5% a las remesas que envían los migrantes como parte del paquete de cambios 
fiscales propuestos por el Partido Republicano. Con 26 votos republicanos a favor y 19 
demócratas en contra, fue aprobada en el Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara Baja, pese 
a los esfuerzos diplomáticos realizados para que no pasara esta medida, que aún requiere de la 
aprobación del Congreso. 
 

Cae una exmagistrada por caso Ayotzinapa 
(2025-05-15, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4) 
La expresidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Guerrero, Lambertina N., fue detenida 
por su presunta relación con el borrado de videos sobre la noche en que desaparecieron los 43 
normalistas de Ayotzinapa. La extitular del TSJ fue señalada por madres y padres de los 43 
estudiantes desaparecidos de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa como la 
responsable de ordenar la destrucción de los videos del Palacio de Justicia del municipio de 
Iguala. 
 

Eliminan artículo polémico de ley de telecom 
(2025-05-15, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El artículo 109 de la iniciativa de la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, que causó 
polémica en semanas pasadas por una supuesta censura, fue eliminado. En la mañanera, la 
presidenta Claudia Sheinbaum informó que "ese artículo que generó confusión se elimina por 
completo". 
 

Sheinbaum exige a EU: no intervención 
(2025-05-15, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a Estados Unidos no utilizar como argumento injerencista 
la categoría de terrorismo que se dio a grupos del narcotráfico, y criticó al Gobierno de Donald 

https://www.efinf.com/clipviewer/4b136e1bc5299ade42572a50f02622ea?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5fd4cd2ce48ee9f7e6eba935db5937e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f410331d7c09da4372b3364a89565548?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a7a4f6706bf9b41d5d6c4303dcfd817e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3749b3cdb7966d1568e2355c01cd9e79?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aa3b55b34fd0dadad7adf7eadef62e6c?file


 

 

 

Trump la incongruencia de negociar con unos y acusar a otros al mismo tiempo; la mandataria 
también rechazó la propuesta de los republicanos de imponer un impuesto de 5% a las remesas. 
 

Blindaje fake gana terreno 
(2025-05-15, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La venta de autos con blindaje falso se ha convertido en un negocio millonario que crece al 
margen de la ley en México. Las cifras oficiales muestran que hasta un 90 por ciento de estos 
servicios se promocionan en redes sociales, sin certificaciones ni pruebas balísticas. 
 

Prevén para 2027 modernización de infraestructura del Interoceánico 
(2025-05-15, Xavier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 4) 
La Marina apuesta por la conclusión de la modernización de la infraestructura del puerto 
comercial de Salina Cruz, en Oaxaca, que forma parte del Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec. La Armada va por la ampliación de cuatro hectáreas en los patios de 
almacenamiento, una prolongación del bordo de protección marginal, construcción de 600 metros 
de muro de contención de rellenos en la zona industrial pesquera y nuevos edificios 
administrativos. Se trata de la segunda etapa de la construcción y equipamiento de una terminal 
especializada en contenedores; una modernización que inició desde mediados de 2024. 
 

El Embajador y Caballero de los Mares mexicano arriba a Nueva York 
(2025-05-15, Redacción, 24 Horas, . 6) 
Integrantes de la Marina a bordo del Buque Escuela Velero puerto de Nueva York, en Estados 
Unidos, las ciudades más emblemáticas del mundo y sede de las Naciones Unidas. Conocido 
como el Embajador y Caballero de los Mares, el velero de la Heroica Escuela Naval Militar 
permanecerá en dicha ciudad hasta el 17 de mayo, siendo esta su segunda parada en recorrido 
por 22 puertos de 15 países de América Europa. 
 

Corea del Sur usa Corredor Interoceánico para exportar mercancías a EE. UU. 
(2025-05-15, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 20) 
Alfonso Fabián González Belmonte, coordinador general de promoción de inversiones del 
Corredor Interoceánico, le dio la razón a Trump, quien ha acusado abiertamente a su vecino del 
sur de servir como "puerta trasera" para productos chinos, coreanos y tailandeses. Y es que 
señaló que el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec ya está moviendo en este año 
mercancía de Corea del Sur, y fue el propio gobierno y empresariado el que buscó este nuevo 
camino logístico para entrar a la Unión Americana. 
 

Pulso Político // Terrorismo, pretexto intervensionista: Sheinbaum 
(2025-05-15, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 8) 
Aun cuando había dicho que después del videomensaje del lunes no hablaría más de la 
cancelación de su visa estadounidense, la gobernadora morenista de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila, insiste en hacerlo al negar que tenga bienes o cuentas en el vecino país, y ahora salió 
con que ese documento no es necesario para desempeñar su cargo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Segob. Reunión con líder de la Concanaco 
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(2025-05-15, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 4) 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se reunió ayer con el líder de la Concanaco, 
Octavio de la Torre; a través de sus redes sociales, la funcionaria afirmó que estos encuentros 
con el sector empresarial son necesarios para impulsar el desarrollo del país. Por su parte, De la 
Torre agradeció la apertura del gobierno federal para trabajar en conjunto para fortalecer los 
negocios en el país. 
 

Reforma al PJF. proclive a tratarse en revisión del T-MEC, alerta Coparmex 
(2025-05-15, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 19) 
La reforma y el proceso de elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) 
preocupa a los empresarios estadounidenses ante la falta de certeza jurídica y podría ser un tema 
a tratar en la próxima renegociación o revisión del Tratado comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC) que se llevará a cabo en el segundo semestre de 2025, señaló la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Elección al PJ: Coparmex será observador activo 
(2025-05-15, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que será un 
observador activo, junto con otras organizaciones de la sociedad, del proceso de elección de 
integrantes del Poder Judicial, con 300 observadores. Juan José Sierra Álvarez, presidente del 
sindicato patronal, señaló lo anterior y agregó que, en colaboración con diversos organismos, se 
enfrentará por primera vez en la historia moderna a una elección con características dudosas, ya 
que ahora serán los funcionarios electorales quienes tengan toda la carga de supervisión de la 
elección. 
 

Propone Ebrard capítulo especial para chips en el T-MEC 
(2025-05-15, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 5) 
Para consolidar a México como un actor central en la cadena global de semiconductores, el 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard, propuso la creación de un capítulo especial dedicado a 
esta industria dentro del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Durante la 
reunión de seguimiento del Plan Maestro de Semiconductores 2024-2030, Ebrard señaló que la 
inclusión de un apartado específico en el T-MEC permitiría al país atraer inversiones provenientes 
de los principales polos mundiales de producción de chips y componentes electrónicos. El 
encuentro contó con la participación de representantes de empresas como Cisco, Foxconn, 
Skyworks, Qualcomm e IBM, así como de organismos empresariales como Canieti y el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), quienes respaldaron a las estrategias del gobierno para 
potenciar la proveeduría local y fortalecer la cadena de suministro de alto valor agregado. 
 

Padecería comercio al reducir jornada 
(2025-05-15, Verónica Gascón, Reforma, . 3) 
La reducción de la jornada laboral en México afectaría principalmente al sector de comercios, 
servicios y turismo, porque se enfocan en la atención al público y deben estar "cortinas arriba", 
afirmó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur). "Los sectores que pueden tener mayor impacto son los que tienen atención al público, 
son los que requieren estar abiertos. Es el sector terciario (comercio, servicios y turismo), tiene 
esta característica en particular, sí pudiera tener un impacto directo la reforma (en él), por eso se 
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deben tomar medidas y buscar un equilibrio", comentó en entrevista reciente Octavio de la Torre, 
presidente del organismo. 
 

Pesa en revisión 
(2025-05-15, Verónica Gascón, Reforma, . 1, 6) 
El sector patronal advirtió que la reforma judicial es un tema que preocupa a las empresas de 
Estados Unidos y, por ello, se pondrá en la mesa de discusión a la hora de revisar el Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Hay una preocupación real del sector 
empresarial por la falta de certeza jurídica que trae como consecuencia esta reforma al Poder 
Judicial, inédita, contraria al equilibrio de los poderes y violatoria al tratado de libre comercio. Es 
de interés de las empresas de Estados Unidos esta reforma al Poder Judicial, que, por supuesto, 
afecta a los intereses de las empresas de esa nación y de Canadá en nuestro país. No dudamos 
que en esta renegociación sea uno de los puntos a tratar", afirmó en conferencia de prensa Juan 
José Sierra, presidente de la Coparmex. 
 

México quiere incluir microchips en el T-MEC  
(2025-05-15, Miriam Paredes, Excélsior, . 1 2) 
La Secretaría de Economía informó que al día de hoy se han logrado 16 de las 30 metas 
propuestas que se realizaron en octubre pasado, para el Plan Maestro de Semiconductores 2024-
2030, que trabaja en conjunto con Estados Unidos y la iniciativa privada. El plan traza la meta de 
duplicar el empleo y las inversiones en semiconductores en los próximos cinco años y plantea la 
posibilidad de reducir en 10% la dependencia de bienes importados y duplicar la proveeduría 
local de bienes y servicios para la industria electrónica en el país. Según la SE, empresas como 
Cisco, Foxconn, Skyworks, Qualcomm, IBM, junto con Canieti (Cámara Nacional de la Industria 
Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información) y CCE (Consejo 
Coordinador Empresarial), han mostrado su compromiso con esta iniciativa, participando en la 
construcción de estrategias orientadas a potenciar la proveeduría local y la cadena de 
semiconductores de alto valor. 
 

Reforma judicial será tema en revisión 
(2025-05-15, Leticia Hernández, El Financiero, . 5) 
La reforma al Poder Judicial, con la próxima elección deslegitimada desde antes de que ocurra, 
será uno de los temas a tratar en la próxima revisión del T-MEC, ante la incertidumbre para la 
inversión en general y para el ámbito de los negocios, señaló Juan José Sierra, presidente de la 
Coparmex. 
 

Negociarán semiconductores en T-MEC 
(2025-05-15, Rubén Romero, El Sol de México, . 14) 
México propondrá incluir un capítulo específico para semiconductores en la próxima revisión del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), con el objetivo de atraer inversiones y 
consolidarse como un actor clave en esta industria global. En una reunión de seguimiento del 
Plan Maestro de Semiconductores 2024-2030, la Secretaría de Economía encabezada por 
Marcelo Ebrard, detalló que México ha cumplido 16 de las 30 metas establecidas que buscan 
fortalecer la cadena de suministro y fomentar la producción local de componentes tecnológicos. 
Entre las empresas participantes se encuentran Cisco, Foxconn, Skyworks, Qualcomm e IBM, 
junto con organizaciones como la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de 
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Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) y el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). 
 

Advierten cautela en empresas 
(2025-05-15, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 21) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que, como 
consecuencia de la reforma al Poder Judicial y la próxima elección de jueces y magistrados, hay 
incertidumbre, las empresas muestran cautela y el ánimo para invertir está en mínimos históricos, 
mientras que disminuye la Inversión Extranjera Directa (IED). Juan José Sierra Álvarez, 
presidente de la Coparmex, en conferencia de prensa conjunta con organizaciones civiles, 
titulada "Observación del proceso de elección judicial", informó que el impacto económico por la 
incertidumbre de esta reforma se puede ver desde el último trimestre de 2024, pues el ánimo 
para invertir de las empresas cayó 12.8 puntos, desde 50.8 puntos registrados el año previo, 
ubicándose en 38 enteros, cifra que es considerada en mínimos históricos. 
 

Reforma al PJF, proclive a tratarse en revisión del T-MEC, alerta Coparmex 
(2025-05-15, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La reforma y el proceso de elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) 
preocupa a los empresarios estadounidenses ante la falta de certeza jurídica y podría ser un tema 
a tratar en la próxima renegociación o revisión del Tratado comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC) que se llevará a cabo en el segundo semestre de 2025, señaló la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

Reforma al Poder Judicial podría ser tratada en la revisión del T-MEC: Coparmex 
(2025-05-14, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) y el proceso de elección preocupa a los 
empresarios estadounidenses ante la falta de certeza jurídica y podría ser un tema para tratar en 
la próxima renegociación o revisión del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC) que se llevará a cabo en el segundo semestre de 2025, señaló la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

CNET se integra al Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-05-15, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunció la integración del Consejo Nacional 
Empresarial Turístico (CNET) al organismo con lo cual fortalecerá su presencia y participación 
en los espacios de diálogo y toma de decisiones estratégicas para el desarrollo económico y 
social de México. Dicha acción reconoce la representatividad, solidez y aportaciones del CNET 
en favor de este sector prioritario para el país; y a la importancia del turismo a la economía 
nacional, en especial por su participación de 8.6% en el Producto Interno Bruto (PIB), como 
generador de empleo de calidad y su contribución a la oferta de divisas. 
 

Coparmex y organizaciones civiles observarán las elecciones de jueces el 1 de junio 
(2025-05-14, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que, de la mano de 
organizaciones civiles, participará como observador ciudadano en las elecciones del próximo 1 
de junio, en las que por primera vez en la historia de nuestro país, se elegirán mediante voto 
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popular a jueces y magistrados de juzgados federales, además de ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN). Coparmex hará labores de observación ciudadana junto con las 
organizaciones Juicio Justo, Laboratorio Electoral y Defensores AC, informó la misma 
organización patronal en un comunicado. 
 

Coparmex y organizaciones civiles observarán las elecciones de jueces el 1 de junio 
(2025-05-14, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) anunció que, de la mano de 
organizaciones civiles, participará como observador ciudadano en las elecciones del próximo 1 
de junio, en las que por primera vez en la historia de nuestro país, se elegirán mediante voto 
popular a jueces y magistrados de juzgados federales, además de ministros de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN). Coparmex hará labores de observación ciudadana junto con las 
organizaciones Juicio Justo, Laboratorio Electoral y Defensores AC, informó la misma 
organización patronal en un comunicado. 
 

Elección judicial 2025: Coparmex será observador en el proceso 
(2025-05-14, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Coparmex informó que estará atenta al proceso de elección de integrantes del Poder Judicial, 
como observadores registrados ante el INE. Juan José Sierra Alvarez presidente del organismo 
patronal, explicó que en colaboración con diversas organizaciones de la sociedad civil vigilará 
este proceso, pues se enfrentará por primera vez en la historia moderna una elección con 
características dudosas, por la forma en la que ahora serán los juzgadores. 
 

Participará Coparmex en elección del Poder Judicial pero como observador: Juan José 
Sierra 
(2025-05-14, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que será un 
observador activo, junto con otras organizaciones de la sociedad, del proceso de elección de 
integrantes del poder judicial, con 300 observadores. Juan José Sierra Álvarez, presidente del 
sindicato patronal, señaló lo anterior y agregó que, en colaboración con diversos organismos, se 
enfrentará por primera vez en la historia moderna una elección con características dudosas, ya 
que ahora serán los funcionarios electorales quienes tengan toda la carga de supervisión de la 
elección. 
 

Empresas replantean nuevas inversiones en México por los aranceles y la elección del 
Poder Judicial, alerta Coparmex 
(2025-05-14, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
Las empresas extranjeras han replanteado inversiones en México, debido a la falta de certeza 
jurídica y cambio de las reglas de juego provocada por la reforma al Poder Judicial, alertó Juan 
José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). "Lo que sí está pasando es que hoy las empresas, que están en nuestro país o que 
quieren invertir en nuestro país, están replanteando sus inversiones nuevas que van hacer y 
están replanteando hasta no ver (certeza jurídica y confianza en las) negociaciones de las 
imposiciones arancelarias y la reforma al Poder Judicial", dijo el empresario. 
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¿Cómo asegurar jueces imparciales? COPARMEX pide a la ciudadanía ser observadora 
en las elecciones del 1 de junio 
(2025-05-15, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), ) 
En conferencia de prensa, encabezada por el presidente estatal de la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (COPARMEX), Juan Carlos Soledad Pérez, se hizo el llamado a la 
ciudadanía para sumarse activamente a la vigilancia del proceso que se vivirá el próximo primero 
de junio para elegir a Jueces, Magistrados y Ministros. Frente a un proceso que carece de 
garantías básicas, la participación organizada es la única vía para defender la legalidad, la justicia 
y la democracia, la invitación es a documentar irregularidades, observar la jornada electoral y 
supervisar el conteo de votos, al ser hoy una responsabilidad compartida. 
 

Coparmex exige investigar a Morena por intromisión en el proceso de elección del Poder 
Judicial 
(2025-05-15, Carlos Cózatl, Periódico central PUE (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra Álvarez, exigió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación investigar "la 
intromisión" de Morena en el proceso de la elección del Poder Judicial. Sierra Álvarez, reiteró su 
descontento con la reforma al Poder Judicial, al considerar que la popularidad no garantiza la 
efectividad de la justicia. Pues el presidente de la Coparmex acusó que este método de elección 
solo permitirá la injerencia de los partidos como Morena al interior del Poder Judicial. 
 

Prevé Coparmex que reforma judicial se trate en la revisión del T-MEC 
(2025-05-15, La Jornada, Zócalo COAH (sitio), ) 
La posibilidad de que la reforma judicial sea uno de los puntos a tratar en la revisión o 
renegociación del T-MEC es alta, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), organismo del sector privado que no promoverá la participación ciudadana en las 
elecciones del 1 de junio próximo. "Es de interés de Estados Unidos y de las empresas de ese 
país la reforma al poder judicial, que por supuesto afecta los intereses de las empresas 
estadunidenses y de Canadá en nuestro país", señaló Juan José Sierra Álvarez, presidente de 
la Coparmex. 
 

Prevé Coparmex que reforma judicial se trate en la revisión del T-MEC 
(2025-05-15, Redacción, México-times CDMX (sitio), ) 
La posibilidad de que la reforma judicial sea uno de los puntos a tratar en la revisión o 
renegociación del T-MEC es alta, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), organismo del sector privado que no promoverá la participación ciudadana en las 
elecciones del 1 de junio próximo. "Es de interés de Estados Unidos y de las empresas de ese 
país la reforma al poder judicial, que por supuesto afecta los intereses de las empresas 
estadunidenses y de Canadá en nuestro país", señaló Juan José Sierra Álvarez, presidente de 
la Coparmex. 
 

Infiltración del narco en elecciones del Poder Judicial es tema de presión en el T-MEC: 
Coparmex 
(2025-05-15, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), ) 
A Estados Unidos sí le preocupa la infiltración del crimen organizado en las elecciones del Poder 
Judicial en México, al grado de que el tema ya figura como un punto de presión dentro del T-
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MEC, según confirmaron la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y 
organizaciones civiles especializadas en seguridad y justicia. La participación de perfiles ligados 
a cárteles en estos procesos electorales ha encendido alertas no solo en organismos 
empresariales, sino también en el sector público y privado estadounidense, que comienzan a 
reevaluar el atractivo de México como destino de inversión. 
 

Ebrard preside reunión del Plan Maestro de Semiconductores 2024-2030 
(2025-05-14, Alejandra Guzmán, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Marcelo Ebrard encabezó este martes la reunión de seguimiento del Plan Maestro de 
Semiconductores 2024-2030, con el objetivo de evaluar avances y reforzar alianzas estratégicas 
en esta industria clave. El encuentro se realizó en la Ciudad de México y contó con la participación 
de empresas como Cisco, Qualcomm, Foxconn, IBM, Skyworks, así como la CANIETI y el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Estudiantes Tec se alían con federación empresarial 
(2025-05-14, Redacción, Mundo Tech (Sitio), ) 
Con el objetivo de impulsar el emprendimiento juvenil, estudiantes del Tec de Monterrey abrieron 
un capítulo universitario de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) 
en el campus Santa Fe. A través de esta alianza, se busca que estudiantes de la universidad 
conecten con empresarias y empresarios para fortalecer sus habilidades de negocios, de acuerdo 
con Valeria Moreno, alumna de la Licenciatura en Inteligencia de Negocios y presidenta del 
capítulo. 
 

Organizaciones convocan a observar elecciones judiciales 
(2025-05-14, Redacción, Noticias IMER (Sitio), ) 
A unos días de que se lleve a cabo la primera elección del Poder Judicial en México, 
organizaciones de la sociedad civil convocan a la ciudadanía a observar y documentar la jornada 
electoral del próximo 1 de junio. Durante un evento organizado por la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex), coincidieron que, aunque ya concluyó el periodo para 
inscribirse como observador electoral, todavía es posible participar de otras maneras. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Presidente estoico 
(2025-05-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
José Mujica, ex presidente de Uruguay, se destacó por su sobriedad y políticas democráticas, 
desafiando las expectativas de convertirse en un gobernante autoritario. Mujica, quien perteneció 
al grupo guerrillero Tupamaros en su juventud, se convirtió en presidente en 2010 y mantuvo 
políticas democráticas, aumentando el gasto social y el salario mínimo. A pesar de su pasado 
guerrillero, Mujica se ha distanciado de las dictaduras de izquierda en América Latina, 
expresando su rechazo a los regímenes de Venezuela y Nicaragua. 
 

Cuenta Corriente // Banxico y el remanente de operación  
(2025-05-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El objetivo del banco central es fortalecer su balance. ¿Un remanente chiquito para que el 
gobierno baje su deuda o robustezca la capacidad de actuación de Banxico revirtiendo pérdidas 
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acumuladas durante la pandemia por covid-19 y el periodo de revaluación cambiaria? Dilema 
curioso, más cuando analistas financieros se meten a opinar, suponiendo que las ganancias 
obtenidas por el banco central contribuyan a acelerar la reducción del déficit fiscal del gobierno. 
Eso sería como inducir un ajuste fiscal de ficción y, la Junta de Gobierno, que encabeza Victoria 
Rodríguez, quien, por cierto, es miembro del directorio del Banco Internacional de Pagos (BIS), 
se ha caracterizado por un manejo administrativo estricto. 
 

Juegos de Poder // La normalización de lo que antes era impensable 
(2025-05-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Cuando leí la noticia, no la podía creer. Pensé que era fake. Pero no, resultó verdad. 
Inmediatamente visualicé que vendría un gran escándalo. Pero no, otra vez me equivoqué, no 
sucedió lo que imaginé. Sí aparecieron algunas notas y comentarios en la prensa, no en la 
magnitud que yo esperaba. Lo he platicado con amigos y hemos llegado a la conclusión que se 
han normalizado cosas que antes eran absolutamente impensables. 
 

Activo Empresarial // Telecom: mejoran iniciativa, queda similar a la Cofetel; Audiencias: 
¿opinión o información? 
(2025-05-15, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Sheinbaum presentó cambios importantes en la reforma para la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión. Se mejoró, no hay duda. En esta ocasión, Pepe Merino, 
director de la Agencia de Transformación Digital, dio a conocer otro tipo de iniciativa en la 
Mañanera del pueblo. 
 

Análisis Superior // Credibilidad ganada  
(2025-05-15, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Hoy es claro que el Padre del Análisis Superior tuvo razón todas las veces que le dijo que los 
miembros de la Junta de Gobierno de Banxico estaban en lo correcto, no sólo en la política de 
tasas, sino en su comunicación pública. Claramente, la gobernadora ha logrado poner en el 
centro varios mensajes fundamentales: el mandato del Banco de México es propiciar la 
estabilidad de precios, para lo cual están firmes en buscar que el crecimiento anual de la inflación 
sea de 3.0%, es decir, no tomando el rango de un punto. 
 

Bitácora del Director// Hablar de Mujica... y actuar a lo Rockefeller 
(2025-05-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La muerte del expresidente uruguayo José Mujica, una de las figuras más relevantes de la política 
latinoamericana en las últimas décadas, ha sido utilizada en México por parte del oficialismo para 
pararse el cuello, pese a que ninguno de sus integrantes visibles practica los principios del 
exguerrillero tupamaro. Al pretender justificar su decisión de volar en business, Fernández 
Noroña dijo que se merecía ese lugar en el avión “porque trabajo mucho”, una frase que sin 
problema habría suscrito Rockefeller, pero que nada tiene que ver con Mujica, quien se dio a 
conocer por su vida sencilla, de campo; por decir que los pobres no son los que tienen poco, sino 
los que quieren mucho, y por desplazarse en un vocho 1987. 
 

Día con Día // Adiós al INAI 
(2025-05-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
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El gobierno desaparece el Instituto Nacional de Acceso a la Información, una entidad autónoma, 
y crea una dependencia gubernamental llamada Transparencia para el Pueblo. "Transparencia 
para el Pueblo". Dada la retórica imperante en el gobierno y su partido, creo que en este caso 
vale la pregunta: ¿quién es el pueblo? ¿A quién incluye la palabra pueblo? Si seguimos el sentido 
que tiene en la retórica oficial, la palabra pueblo no incluye a todos los habitantes de México. 
 

Duda Razonable //Los arreglos de los Guzmán y el retrato de nuestra impunidad 
(2025-05-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Los arreglos de los Guzmán y el retrato de nuestra impunidad 1 secretario de Seguridad federal 
fue bastante claro el martes en su entrevista con Ciro Gómez Leyva: "Ovidio comienza una 
negociación con el Departamento de Justicia de Estados Unidos yes evidente que al estar su 
familia yéndose a Estados Unidos, pues es por esta negociación o criterio de oportunidad", dijo 
Omar García Harfuch, y agregó algo que, creo es aún más importante: "La familia que se fue no 
era objetivo ni eran buscados por autoridades mexicanas". 
 

En Privado //La mudanza de los Guzmán 
(2025-05-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
yer le contaba del acuerdo, inédito, del gobierno de Estados Unidos con un narcotraficante 
mexicano, Ovidio Guzmán, para recibir en ese país a 17 miembros de esa familia, lo que es una 
señal de a lo que está dispuesto a llegar el gobierno de Trump en el combate los cárteles 
mexicanos, que ya calificó de organizaciones terroristas internacionales, pero con cuyos jefes 
sus agencias negocian. 
 

Estrictamente Personal // Entre la estrategia y el miedo 
(2025-05-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
La presidenta Claudia Sheinbaum parece estar desorientada ante la noticia de que Estados 
Unidos llegó a un acuerdo con Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. La presidenta 
cuestiona la decisión de Estados Unidos de clasificar a un grupo del crimen organizado como 
terrorista, pero también advierte que no debe utilizarse esa clasificación para intervenir en 
México. La presidenta puede tener una preocupación legítima porque 5% de impuestos propuesto 
a las remesas significaría una caída de poco más de tres mil millones de dólares al año en 
ingresos, importante merma para la principal fuente de divisas y sustento del tejido social. 
 

Coordenadas // Apostar por México: cuestión de plazos  
(2025-05-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
En diversas reuniones y conversaciones con empresarios, frecuentemente me preguntan sobre 
las perspectivas económicas para este año. No puedo engañarlos: tendremos un 2025 
complicado y lleno de desafíos. Imagine que la "buena noticia" reciente fue un crecimiento 
económico de 0.2 por ciento en el primer trimestre. 
 

La Gran Depresión // ¿Renegociar, aunque sea con desventajas el T-MEC? 
(2025-05-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
¿Renegociar, aunque sea con desventajas el T-MEC? i un empresario estadounidense tuviera 
que decidir hoy mismo dónde realizar una inversión off shore, en medio de la incertidumbre que 
ha desatado Donald Trump con su política arancelaria, el destino ganador sería China. Ese país 
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asiático no sólo doblegó a Trump para que echara marcha atrás a sus absurdos impuestos de 
importación de 145%, sino que no ha tenido que ceder en nada. 
 

Ricos y Poderosos // Seguros baratos para adultos mayores, ¿será? 
(2025-05-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
La buena noticia es que el gobierno y las aseguradoras que operan en México trabajan en un 
seguro de gastos médicos más accesible para adultos mayores. Buscan la fórmula para encontrar 
un equilibrio adecuado de protección para el adulto mayor y de rentabilidad para la industria de 
los seguros. La instrucción para alcanzar el objetivo la lanzó el secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Edgar Amador. 
 

La Quinta Transformación // Las deudas de Marina  
(2025-05-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, enfrenta una grave crisis 
política y financiera, agravada por la revocación de su visa estadounidense y acusaciones de 
vinculación con el crimen organizado. Tanto la mandataria morenista como su esposo, Carlos 
Torres Torres, son objeto de una investigación por parte del Departamento de Estado de Estados 
Unidos, que encabeza Marco Rubio. En paralelo, el estado arrastra una crisis financiera sin 
precedentes. 
 

TREN MAYA 
 

Crece costo financiero de la DEUDA 11 %; suma más de 300 mmdp  
(2025-05-15, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 4) 
La inversión pública en infraestructura como carreteras, hospitales, escuelas, centros educativos, 
puertos y aeropuertos reportó niveles menores a 2023, mientras que el pago de intereses por la 
deuda pública fue el más alto de los últimos 20 años, durante el primer trimestre del año. El 
descenso se relaciona con la conclusión de obras emblemáticas de la administración pasada, 
como el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas, las cuales fueron proyectos que mostraron una 
aceleración antes del cambio de administración. 
 

Se están reforzando las medidas sanitarias, indica Sheinbaum 
(2025-05-15, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 12) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que se están fortaleciendo las medidas sanitarias 
contra el gusano barrenador; sin embargo, admitió que cerrar la frontera sur "es muy difícil". "Se 
están fortaleciendo las medidas sanitarias para evitar que pueda haber una propagación. 
También hay coordinación con la Secretaría de Agricultura del gobierno de Estados Unidos", 
indicó en conferencia de prensa. "Hay varias acciones" que busca tomar su gobierno, pero se 
informarán después, dijo. Autoridades de Belice indicaron que se abordó la ampliación del acceso 
al mercado para el ganado y el COCO beliceño, la extensión del Tren Maya y los esfuerzos para 
el puente Zaragoza, que une a San Pedro con Quintana Roo, así como el suministro eléctrico y 
el fortalecimiento de la cooperación en materia de seguridad. 
 

Fortalecen cooperación entre México y China Diálogo con gobierno de Guatemala 
(2025-05-15, Arturo Páramo, Excélsior, . 4) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum y el primer Ministro de Belice, John Briceño, dialogaron vía 
telefónica ayer para refrendar la coordinación entre ambos gobiernos. “Reafirmaron los lazos de 
amistad, cooperación y respeto que unen a nuestras naciones. México sigue fortaleciendo su 
relación con Belice, en beneficio de ambos pueblos y de la región de América Latina el Caribe”, 
difundió el gobierno de México en redes sociales. Sheinbaum ha propuesto que el Tren Maya 
pueda conectarse con Belice y Guatemala. 
 

Desbalance 
(2025-05-15, Desbalance, El Universal, . 25) 
¿Se imagina tramitar su divorcio por internet sin verle la cara al ex? Nos comentan que Integra 
Technologies, consultora internacional de tecnología que dirige en México, Jorge Saldívar, y que 
ha participado en proyectos de transformación digital como el Tren Maya y el centro de datos del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), sigue promoviendo buenas prácticas de 
gobierno digital. Como muestra, fungió como facilitador estratégico en la firma de un 
Memorándum de Entendimiento entre el gobierno de Campeche. de la morenista Layda 
Sansores, y Estonia, considerado el "Silicon Valley" de Europa, pues ya tiene digitalizado 100% 
de sus servicios públicos vía de su plataforma e-Estonia. En la nación báltica, trámites como el 
divorcio ya se pueden realizar en línea desde diciembre pasado. 
 

Sheinbaum dialoga con primer ministro de Belice; revisan ampliación de acceso al 
ganado y extensión del Tren Maya 
(2025-05-14, Eduardo Dina, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo este miércoles 14 de mayo una conversación 
con el primer ministro de Belice, John Briceño. De acuerdo con el Gobierno de México, 
Sheinbaum y Briceño reafirmaron los lazos de amistad, cooperación y respeto que unen a ambos 
países, además que trataron temas como la ampliación del acceso al mercado para el ganado. 
Autoridades de Belice indicaron que ambos conversaron sobre la ampliación del acceso al 
mercado para el ganado y el coco beliceño, la extensión del Tren Maya y los esfuerzos conjuntos 
para el puente Zaragoza que une a San Pedro con Quintana Roo. 
 

Tren Maya se descarrilla: pierde 2,561 millones de pesos en su primer año 
(2025-05-15, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
El Tren Maya, la megaobra insignia del gobierno de México, arrancó su primer año de 
operaciones con números que dejan más dudas que aplausos. De acuerdo con datos oficiales, 
este ambicioso proyecto reportó una pérdida de 2 mil 561 millones de pesos en 2024. Sí, leíste 
bien. Y eso que apenas va empezando. 
 

Sheinbaum conversa con primer ministro de Belice sobre comercio y Tren Maya 
(2025-05-14, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una llamada telefónica con el primer ministro de 
Belice, John Briceño, con quien reafirmó el plan de fortalecer el comercio bilateral. En la charla, 
los mandatarios "reafirmaron los lazos de amistad, cooperación y respeto que unen a nuestras 
naciones". Por su parte, el Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior de Belice 
detalló que Sheinbaum y Briceño charlaron sobre la ampliación del acceso al mercado para el 
ganado y el coco beliceños. Igualmente, trataron la posible extensión del Tren Maya a Belice, así 
como los esfuerzos conjuntos para el Puente Zaragoza que une San Pedro con Quintana Roo. 
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Gloria Trevien Tecámac; Un llamado a las Mujeres a cerrar heridas 
(2025-05-15, Carlos Acosta, La Crónica de Hoy, . 26) 
Gloria Trevi llega a los escenarios de sus conciertos con la fuerza de la raza, sobre todo con la 
de esas mujeres que su vida ha estado marcada por el infortunio, por el amor enfermizo, la 
tragedia y por esas ganas de dejar atrás un tormentoso pasado. Este fin de semana, la cantante 
regiomontana estuvo en Tecámac (en el marco del Día de la Madre), una gran presentación en 
la que encontró a esas "cabronas" que buscan empoderarse, dejar atrás su infortunio y que al 
igual que ella quieren seguir cerrando heridas. Hoy a la Trevi aún la persiguen los recuerdos que 
ha ido superando y que saca con la inigualable euforia al interpretar sus éxitos, del desamor, del 
engaño, del dolor, de la nostalgia y que en este municipio que abraza al AIFA encontró un 
multitudinario eco (más de 60 mil dicen los organizadores). 
 

Hechos y Susurros // Cancelación de visas 
(2025-05-15, Dolores Colín, 24 Horas, . 8) 
Con un ambicioso compromiso para reducir en un 42% sus emisiones directas e indirectas de 
gases de efecto invernadero (GEI) para 2030, Rotoplas mantiene un buen paso con las metas 
verdes. Estos esfuerzos, validados por la iniciativa Science Based Targets (SBTi), ya comienzan 
a rendir frutos: en 2024, redujo su huella de CO2 en un 11%; asimismo, mejoró su eficiencia 
hídrica y elevó a un 28% su consumo de energía renovable. Se tratan de avances tangibles de 
dos dígitos, alineados con el Acuerdo de París. Además, en el terreno social, programas como 
"Rotogotas de Ayuda" y "Fluir" han llevado soluciones de almacenamiento y captación a 
comunidades afectadas por la sequía. Bajo el liderazgo de José Luis Mantecón, vicepresidente 
de sustentabilidad, la empresa ha logrado que los cambios sean más que buenas intenciones. 
 

Cancelación de visas 
(2025-05-15, Dolores Colín, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
La relación bilateral entre México y los Estados Unidos, nunca ha sido tersa. Desde la campaña, 
Donald Trump ha hecho señalamientos contra nuestro país y específicamente contra sus 
gobernantes. Será hoy cuando en el aeropuerto de Tepic-Riviera Nayarit se realice la ceremonia 
del vuelo inaugural de Viva que conectará tres veces a la semana con el AIFA. El aeropuerto a 
cargo de Aeropuertos Mexicanos (AME) a cargo de Javier García Bejos se está renovando y 
espera atender hasta 4 millones de pasajeros en los siguientes años. 
 

Un camión cargado con rollos de papel volcó en la glorieta del aeropuerto internacional 
Felipe Ángeles en Zumpango, Edomex. 
(2025-05-14, Carlos Mota, Canal 40 Adn, ) 
Un camión cargado con rollos de papel volcó en la glorieta del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, ubicado en Zumpango, Estado de México. El incidente ocurrió cuando el conductor 
perdió el control del vehículo durante una maniobra de giro, colisionando posteriormente con una 
camioneta. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Tabasco: de la promesa de un futuro mejor al desempleo 
(2025-05-15, José Raúl Reyes, TV. Azteca MX (sitio), ) 
Durante su última visita, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que Tabasco dejó 
atrás décadas de rezago, destacando su supuesto liderazgo en crecimiento económico y 
generación de empleos durante 2023. Sin embargo, la realidad en 2024 dista mucho de ese 
discurso. El auge que Tabasco experimentó durante la construcción de la refinería de Dos Bocas 
fue breve y, según expertos, benefició principalmente a trabajadores foráneos. El economista 
Wilver Méndez señaló que cerca del 90% de los empleados en esa obra no eran del estado, y 
con su salida, la economía local volvió a caer. 
 

La economía de Tabasco, entre el descontento social y la falta de oportunidades 
laborales. 
(2025-05-14, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, ) 
La situación económica en Tabasco ha generado un clima de desesperación entre sus 
habitantes, quienes enfrentan altos niveles de desempleo y extorsiones que afectan a los 
negocios locales. A pesar de haber sido el estado con mayor crecimiento económico y generación 
de empleos en 2024, la realidad ha demostrado ser diferente. La construcción de la refinería de 
Dos Bocas no ha logrado detonar el desarrollo prometido, y la inseguridad persiste como un 
obstáculo para las empresas. 
 

Tabasco, el estado con más desempleo y pobreza en 2024. 
(2025-05-15, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, ) 
En Tabasco, la promesa de crecimiento económico y generación de empleo se ha desvanecido, 
dejando a la población en una situación precaria. A pesar de haber sido el estado con mayor 
crecimiento económico en 2024, la realidad es que el empleo es escaso y mal remunerado. 
Muchos tabasqueños buscan oportunidades laborales en otras ciudades como Monterrey, 
Querétaro y Saltillo, donde los salarios son más altos y no hay límite de edad para las vacantes. 
La inseguridad y la falta de inversión privada han exacerbado la crisis laboral, con casi 50,000 
tabasqueños desempleados y 700,000 trabajando en la informalidad sin acceso a seguridad 
social. Las obras como la refinería de Dos Bocas y el nuevo malecón de Villahermosa, a pesar 
de su alto costo, no han generado el desarrollo esperado. 
 

SICT 
 

La SICT inicia obras en 6 estados 
(2025-05-15, E. Torres Torres, El Heraldo de México, . 22) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) inició la construcción y 
modernización de ocho obras carreteras en seis estados, de las cuales cuatro son Ejes 
Prioritarios, un distribuidor vial y tres puentes. Los Ejes Prioritarios se interconectarán con la red 
troncal principal del país de casi 19 mil kilómetros y de la que se construirán en el actual sexenio 
dos mil 200 km. 
 

Denuncian transportistas corrupción 
(2025-05-15, Diego Raya, Basta, . 5) 
Empresarios del autotransporte federal de carga y pasaje denunciaron públicamente por 
corrupción e incompetencia a tres funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, 
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Comunicaciones y Transportes (SICT): Ernesto Bueno, director ejecutivo de Trámites de 
Servicios de Autotransporte; Irma Dorantes, directora de Trámites de Servicios de Autotransporte; 
y Jorge Sánchez, director ejecutivo normativo de Permisos de Autotransporte Federal, todos 
adscritos a la Dirección General de Autotransporte Federal. Los transportistas exigen la 
intervención inmediata de la Presidencia de la República para investigar las irregularidades que 
afectan gravemente al sector. 
 

Concesiones de radio y tv serán validadas por un consejo ciudadano  
(2025-05-15, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 11) 
LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum Pardo anunció que, como parte de los cambios 
contemplados en la nueva Ley de Telecomunicaciones, las concesiones de radio y televisión 
serán validadas por un consejo ciudadano, con el fin de garantizar transparencia y evitar 
decisiones discrecionales. Entre los cambios estructurales destacados, se contempla la creación 
de un nuevo organismo antimonopolio, encargado de vigilar la competencia económica en 
beneficio de consumidores y empresas. Algunas funciones del extinto IFT serán asumidas por 
esta nueva comisión, otras por la Agencia de Transformación Digital y el resto por la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

SICT abierta para atender gestión de trámites de autotransporte federal 
(2025-05-14, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reitera a la ciudadanía 
que está abierta y en total disposición para atender cualquier queja o inconformidad ante la 
gestión de trámites de control vehicular de autotransporte federal. Asimismo, exhorta al público 
usuario a seguir los canales institucionales correspondientes para su atención y seguimiento 
oportuno, ante la Dirección General de Autotransporte Federal, que es la instancia encargada. 
 

SICT abierta para atender gestión de trámites de autotransporte federal 
(2025-05-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reitera a la ciudadanía 
que está abierta y en total disposición para atender cualquier queja o inconformidad ante la 
gestión de trámites de control vehicular de autotransporte federal. Asimismo, exhorta al público 
usuario a seguir los canales institucionales correspondientes para su atención y seguimiento 
oportuno, ante la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), que es la instancia 
encargada. 
 

Así luce el nuevo modelo de avión Embraer que estrenará Mexicana de Aviación  
(2025-05-15, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Un total de 31,9 millones de pasajeros viajaron en vuelos nacionales e internacionales desde y 
hacia México durante el primer trimestre de 2025, según datos proporcionados por la Secretaría 
de Turismo (Sectur). Esta cifra representa un aumento significativo en comparación con el mismo 
periodo del año anterior, destacando un crecimiento tanto en el tráfico doméstico como en el 
internacional. De acuerdo con la titular de la dependencia, Josefina Rodríguez Zamora, los datos 
fueron recopilados por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo adscrito a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

SICT abierta para atender gestión de trámites de autotransporte federal 
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(2025-05-14, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reitera a la ciudadanía 
que está abierta y en total disposición para atender cualquier queja o inconformidad ante la 
gestión de trámites de control vehicular de autotransporte federal. En la gestión de los trámites 
señalados se tiene una atención personalizada y comunicación permanente con las cámaras, 
organizaciones y permisionarios individuales del autotransporte federal de carga y pasaje, con el 
fin de llevarlos a cabo de manera eficiente, transparente y expedita, por lo que todos los 
transportistas tienen la opción de gestionar sus trámites en forma directa en las oficinas de la 
CDMX y en los 31 centros SICT del país. 
 

Presenta Gobierno federal nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión para cerrar 
brecha digital 
(2025-05-14, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó una nueva iniciativa de Ley en 
materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, cuyo objetivo principal es garantizar el acceso 
a internet a más de 15 millones de personas que actualmente no cuentan con conexión en el 
país. Durante su conferencia, Sheinbaum explicó que la propuesta separa las funciones de 
competencia económica antes a cargo del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) para 
transferirlas a una nueva Comisión Antimonopolio, que estará adscrita a la Secretaría de 
Economía. Las demás atribuciones del IFT serán asumidas por la Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones (ATDT) y por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). 
 

Concesiones de radio y TV serán validadas por un consejo ciudadano 
(2025-05-14, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que, como parte de los cambios contemplados 
en la nueva Ley de Telecomunicaciones, las concesiones de radio y televisión serán validadas 
por un consejo ciudadano, con el fin de garantizar transparencia y evitar decisiones 
discrecionales. Durante su conferencia matutina, la mandataria explicó que este organismo 
colegiado formará parte de la Agencia de Transformación Digital y estará integrado por 
ciudadanos propuestos y designados por el Senado de la República. "El objetivo de la ley es 
claro: desaparecen la Cofece y el IFT, lo cual ya está establecido en la Constitución. Por lo tanto, 
debemos crear instituciones que cumplan con las funciones que antes desempeñaban estos 
organismos", señaló Sheinbaum. Algunas funciones del extinto IFT serán asumidas por esta 
nueva comisión, otras por la Agencia de Transformación Digital y el resto por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

José Ramón Cossío, ministro en Retiro de la SCJN y miembro del Colegio Nacional, 
comentó sobre la impunidad en México. 
(2025-05-14, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, ) 
El doctor José Ramón Cossío, integrante del Colegio Nacional y ministro en retiro de la Suprema 
Corte, expresa su preocupación por la alta tasa de impunidad en México, que alcanza el 94%. 
Señala que no se han realizado reformas significativas en la justicia desde el sexenio del 
presidente López Obrador, lo que ha llevado a una situación complicada donde la delincuencia 

https://www.efinf.com/clipviewer/e67529b38f50ddf35d3d3304d41f8e11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e67529b38f50ddf35d3d3304d41f8e11?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e0bad4aa498ad8906a05eb50a4c7570?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a2dbade564993bc01c9ae97e26b70a1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a2dbade564993bc01c9ae97e26b70a1?file


 

 

 

organizada está corroyendo la institucionalidad del país. Cossío advierte que cualquier intento de 
reformar la justicia podría resultar en que las instituciones se vuelvan en contra del propio 
gobierno, creando una paradoja de impunidad. Además, critica la falta de cambios en la 
administración pública y cómo esto perpetúa un sistema político que favorece clientelismos, lo 
que podría impactar negativamente en futuras elecciones. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Huachicol fiscal crea hoyo al erario de, al menos, 100 mil mdp 
(2025-05-15, Leonor Flores, El Universal, . 24) 
De frenarse el huachicol fiscal, asegurando el pago correcto del Impuesto al Valor Agregado (IVA) 
del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) importaciones de gasolinas diesel, el 
fisco obtendría ingresos extras superiores a 100 mil millones de pesos anuales, según cálculos 
de las secretarías de Energía, Economía y el Servicio de Administración Tributaria (SAT). César 
Rivera de Jesús, especialista en transición energética del Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP), destacó que el IEPS es un gravamen con peso relevante sobre lo que se 
recauda por gasolinas y diesel e importaciones de combustibles. 
 

Anáhuac México. Impulso a la electromovilidad, una transformación multidisciplinaria 
(2025-05-15, Salvador Medina, Milenio Diario, . 1, 8) 
La electromovilidad no es sólo una alternativa en los medios de transporte, sino una 
transformación que abarca economía, medioambiente, tecnología, movilidad social, calidad de 
vida. Y en esa transformación la participación de las universidades es fundamental. El papel de 
una comunidad universitaria es determinante porque es en una comunidad donde se colabora, 
donde se innova, donde se forma y donde se atrae el talento. 
 

IMP trabaja para impulsar eficiencia  
(2025-05-15, Redacción, Milenio Diario, . 24) 
Como parte del compro miso del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) con la transición energética 
del país, su directora general, Elizabeth Mar Juárez, destacó que, desde 2005, se trabaja 
activamente en la recopilación de experiencias exitosas, con el fin de construir una base de 
conocimiento útil para la toma de decisiones estratégicas en el país. Durante el conversatorio 
"Eficiencia Energética: Pilar Fundamental para una Transición hacia la Soberanía Sostenible", 
dijo que la tecnología avanza rápido, pero se debe avanzar al mismo ritmo en capacidades 
humanas. "Hoy necesitamos una ciudadanía informada", dijo. 
 

Desde San Lázaro // Debacle: CFE le sigue el paso a Pemex 
(2025-05-15, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 27) 
El año pasado, la CFE registró las mayores pérdidas financieras de toda su historia reciente, al 
tiempo que sus pasivos, al igual que los de Pemex, van al alza, aun con los apoyos que el 
gobierno federal hace para su rescate. "Por el rescate de la soberanía" resultó ser una frase de 
mercadotecnia de López Obrador, porque en realidad, tanto en Pemex como en la CFE, ahora 
dependen más de los energéticos que se importan que en el pasado. Entre todos los problemas 
y muertos que salen debajo de las alfombras y que abruman a la presidenta de México, destacan 
los casos de Pemex y CFE, que enfrentan una crisis de enorme envergadura que requiere, no 
solo el regreso de la IP para el rescate, sino de un nuevo modelo de negocios y una reingeniería 
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de todos sus procesos productivos, al tiempo de bajar los costos de operación y establecer un 
programa de mantenimiento mayor, además de apostarle a las energías limpias para dejar atrás 
a los combustibles fósiles. 
 

Huachicol fiscal crea hoyo al erario; es de, al menos, 100 mil mdp 
(2025-05-15, Leonor Flores, El Universal (sitio), ) 
De frenarse el huachicol fiscal, asegurando el pago correcto del Impuesto al Valor Agregado (IVA) 
y del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) a las importaciones de gasolinas y 
diésel, el fisco obtendría ingresos adicionales superiores a 100 mil millones de pesos anuales, 
según cálculos de las secretarías de Energía, Economía y el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT). El especialista en transición energética del Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP), César Rivera de Jesús, destacó que el IEPS es un gravamen que tiene 
un peso relevante sobre lo que se recauda por consumo de gasolinas y diesel, y también por 
importaciones de combustibles. 
 

Debacle: CFE le sigue el paso a Pemex 
(2025-05-15, Alejo Sánchez Cano, El Financiero (Sitio), ) 
El año pasado, la CFE registró las mayores pérdidas financieras de toda su historia reciente, al 
tiempo que sus pasivos, al igual que los de Pemex, van al alza, aun con los apoyos que el 
gobierno federal hace para su rescate. "Por el rescate de la soberanía" resultó ser una frase de 
mercadotecnia de López Obrador, porque en realidad, tanto en Pemex como en la CFE, ahora 
dependen más de los energéticos que se importan que en el pasado. 
 

CFE invertirá más de 100 millones en nueva subestación eléctrica en Nuevo Laredo 
(2025-05-14, Carlos Juárez, El Heraldo de México (sitio), ) 
En un paso decisivo para fortalecer la infraestructura eléctrica y detonar el crecimiento urbano, 
industrial y comercial del sur de la ciudad, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), anunció 
una inversión superior a los 100 millones de pesos para la construcción de una nueva subestación 
de potencia en Nuevo Laredo. La CFE es una empresa estatal mexicana encargada de generar, 
transmitir, distribuir y comercializar energía eléctrica en todo el país. Fundada en 1937, su objetivo 
principal es garantizar el suministro de electricidad a la población, industrias y comercios, 
contribuyendo al desarrollo económico y social de México. Originalmente fue la única proveedora 
de electricidad en el país, aunque con la reforma energética de 2013 se abrió el sector a la 
participación privada. Sin embargo, la CFE sigue siendo el principal actor del mercado eléctrico 
mexicano. 
 

Sener y BM avanzan en estrategias energéticas en México 
(2025-05-14, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
La titular de la Secretaría de Energía (Sener), Luz Elena González, sostuvo una reunión con el 
Dr. Carlos Felipe Jaramillo, vicepresidente del Banco Mundial para América Latina y el Caribe, y 
el Dr. Mark R. Thomas, director del Banco Mundial en México, en la que se exploraron nuevas 
vías de cooperación para afrontar los retos energéticos del país. A través de la red social X, la 
secretaria de Energía señaló que, durante el encuentro, se acordó impulsar iniciativas enfocadas 
en la eficiencia y justicia energéticas, además de trabajar en la descarbonización del sector 
industrial. Estas acciones buscan reducir la brecha de acceso a la energía y fortalecer un modelo 
energético más sostenible. 
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